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Do Estado do Paraná

 
 

ATA – 6º Assembleia Geral Extraordinária  
Microrregião Oeste (MRAE-3) 
 

Aos dez dias do mês de outubro de 2023, às 11h00, como agenda do Evento “A Cidade e o
Saneamento”, ocorreu por meio presencial no Canal da Música sito à Rua Júlio Perneta, 695 – 
Mercês, em Curitiba e também de forma virtual na plataforma Teams, a 6ª Assembleia Geral 
Extraordinária das Microrregiões de Água e Esgotamento Sanitário do Estado do Paraná, 
inclusa Oeste (MRAE-3), para deliberações acerca das seguintes pautas: 
 

1. O projeto de resolução para disciplinar procedimento para definição das formas de 
prestação dos serviços; 
 

2. A adequação contratual e uniformização da modicidade tarifária e de prazos; e 
 

3. A instauração do processo de escolha de membros do Conselho Participativo. 
 
Presidiu a Assembleia, o Secretário de Estado das Cidades, Eduardo Pimentel, na função de 
Presidente do Colegiado Microrregional, substituindo o Governador do Estado do Paraná,
Carlos Massa Ratinho Junior, conforme previsto na Subseção IV do Título da Realização das 
Assembleias, art. 24 do Regimento Interno da Microrregião Oeste (MRAE-3); Márcia de 
Oliveira de Amorim, Secretária Geral da Microrregião Oeste (MRAE-3); Geraldo Luiz Farias, 
Analista de Desenvolvimento Municipal do Paranacidade; Simone Cristina Amaro Inácio da 
Silva e Alípio Camargo Ribas Neto, representantes da Coordenação de Assuntos Políticos da 
Casa Civil (COAP). Compareceram presencial e remotamente, prefeitos (as), vice-prefeitos 
(as) e/ou representantes designados de 124 (cento e vinte e quatro) municípios da MRAE-3, 
conforme lista em anexo. 
 
Com o quórum mínimo necessário para a realização da Assembleia devidamente confirmado, 
o Secretário das Cidades do Estado do Paraná, Eduardo Pimentel, assumiu a palavra e 
declarou oficialmente a abertura da 6º Assembleia Geral das Microrregiões de Saneamento e 
Água do Estado do Paraná. Em suas palavras iniciais, expressou seu agradecimento aos 
prefeitos, prefeitas, vice-prefeitos, secretários de Meio Ambiente e demais representantes 
municipais presentes, reconhecendo o esforço envolvido na mobilização para o evento, tanto 
presencial como remotamente. 
 
Pimentel enfatizou a importância da presença dos participantes para o êxito da 6ª Assembleia 
Geral das Microrregiões, destacando que em encontros anteriores contaram com participação 
significativa dos Municípios. Ele também mencionou a presença de Júnior Weiler da 
Superintendência de Apoio aos Municípios, representando o secretário da Casa Civil, João 
Carlos Ortega. Na sequência, passou a da palavra para a Secretária Geral da MRAE 1, Márcia 
de Oliveira de Amorim, para a  condução da reunião, e fez referência a saudações a serem 
feitas por Júnior Weiler, além de detalhar o procedimento de votação das pautas, enfatizando 
que os participantes online deveriam declarar seus votos por meio do chat, usando as opções 

3

3

Assinatura Avançada realizada por: Marcia de Oliveira de Amorim (XXX.626.789-XX) em 19/10/2023 15:27 Local: SECID/CTEC, Eduardo Pimentel Slaviero (XXX.764.179-

XX) em 19/10/2023 16:04 Local: SECID/GS. Inserido ao protocolo 21.201.030-8 por: Marcia de Oliveira de Amorim em: 19/10/2023 15:27. Documento assinado nos

termos do Art. 38 do Decreto Estadual nº 7304/2021. A autenticidade deste documento pode ser validada no endereço:



Secretaria Geral de Água e Esgotamento Sanitário
Do Estado do Paraná

 
 

"De acordo" ou "Não", enquanto que os presentes, com direito a voto,  poderiam expressar 
suas considerações usando a pulseira de identificação concedida a todos. 
  
Na sequência das considerações iniciais do Presidente da reunião, Eduardo Pimentel, a 
palavra foi cedida a Júnior Weiler. 
 
Júnior Weiler iniciou sua fala saudando os presentes, incluindo o Secretário das Cidades, 
Eduardo Pimentel, e Márcia de Oliveira de Amorim. Ele também expressou seu 
agradecimento pela presença do presidente da Associação dos Municípios do Paraná (AMP), 
reconhecendo o árduo trabalho desempenhado por essa instituição. Dirigiu saudações 
especiais a todos os prefeitos e prefeitas e a todos representantes dos municípios presentes. 
Weiler enfatizou o orgulho que o Paraná proporciona a todos os paranaenses, citando números 
e dados econômicos que demonstram o crescimento e a prosperidade do Estado. Entre esses 
dados, mencionou o destaque do Paraná na geração de empregos, especialmente para as 
mulheres, e a eficiência do Porto de Paranaguá. Ressaltou o fato de o Paraná ser referência em 
educação e ter a Sanepar como a principal empresa de saneamento do Brasil. Salientou que o 
Estado ostenta um dos melhores Índices de Desenvolvimento Humano (IDH) do país. No 
entanto, Weiler reconheceu a existência de carências a serem superadas, destacando as 
dificuldades enfrentadas por pequenos municípios em relação ao saneamento básico. 
Descreveu como o Governador, sensível à causa municipalista, propôs a criação do Fórum de 
Saneamento em 2021, e então após isso dividiu o Estado em três Microrregiões. Ressaltou a 
coragem da decisão e o comprometimento do Governador com a abordagem das necessidades 
do Paraná de forma abrangente e equitativa. Júnior Weiler detalhou o impacto positivo dessa 
divisão ao explicar que agora, quando obras de saneamento forem realizadas em municípios 
maiores, municípios menores também serão beneficiados. Ele concluiu seu discurso pedindo o 
apoio dos presentes para a aprovação das medidas em votação durante a Assembleia, visando 
garantir que, por força de lei, até 2033, pelo menos 90% dos municípios paranaenses tenham 
rede de esgoto. Expressou o desejo do Governador de antecipar essa meta para 2028, com a 
ressalva de que isso só seria possível com a cooperação de todos os envolvidos. Com essas 
palavras, Júnior Weiler encerrou seu discurso, destacando a importância do compromisso de 
todos com a qualidade de vida da população paranaense e os desafios a serem enfrentados. 
 
Após as palavras de Júnior Weiler, a Secretária Geral das Microrregiões, Márcia de Oliveira 
de Amorim, agradeceu as gentis palavras e cumprimentos de Eduardo Pimentel e Júnior 
Weiler.  
 
Em seguida, procedeu a leitura do edital de convocação, cumprindo os requisitos legais para 
dar início à Assembleia: 
 
Em conformidade com o Decreto 12.462/2022 e o Artigo 21 do Regimento Interno da 
MRAE-3, a Secretária Geral, Márcia de Oliveira de Amorim, convocou todos os membros do 
Colegiado Microrregional, da MRAE-3 instituídos pela Lei Complementar Estadual 
237/2021, para a 6ª Assembleia Geral Extraordinária das Microrregiões, realizada de forma 
híbrida, permitindo participação presencial ou virtual. Os detalhes de acesso foram enviados 
via e-mail a todos os municípios. A primeira convocação ocorreu às 11 horas, seguida da 
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segunda convocação às 11:15 horas, com previsão de encerramento até as 12:30 horas. É 
essencial a presença de membros detentores de mais da metade dos votos do Colegiado 
Microrregional, conforme o Artigo 22 do Regimento Interno. No caso de representantes, 
apenas aqueles que estiverem em conformidade com o Artigo 18 do Regimento Interno serão 
aceitos para deliberações. 
 
A Assembleia tem como objetivo deliberar sobre três pautas: o projeto de resolução para 
disciplinar procedimentos para a definição das formas de prestação de serviços, a adequação 
contratual e uniformização da modicidade tarifária e de prazos, e a instauração do processo de 
escolha dos membros do Conselho Participativo. 
 
Márcia de Oliveira de Amorim explicou o primeiro item da pauta, que trata da proposta de 
resolução para disciplinar procedimentos relacionados à prestação dos serviços públicos com 
função de interesse comum. Ela ressaltou que caberá aos municípios e à prestadora decidir se 
desejam manter a prestação direta de serviços, e, se assim for, deverão seguir procedimentos e 
critérios específicos. A Resolução tem como principal objetivo organizar e definir os 
procedimentos para esse processo. Após as explicações, a proposta de resolução foi submetida 
à votação e não havendo óbice foi aprovada por unanimidade.  
 
Na sequência, a Assembleia prosseguiu com a discussão do segundo ponto de pauta que 
tratava da adequação contratual para modicidade tarifária e de prazos. Márcia de Oliveira de 
Amorim, Secretária Geral das Microrregiões, conduziu a explanação do tema: "Agora, vamos 
tratar do segundo item da pauta, que considero de extrema relevância. Trata-se do 
requerimento apresentado pela Companhia de Saneamento do Paraná, a Sanepar, referente ao 
alinhamento dos prazos contratuais, visando contribuir com a modicidade tarifária e a 
universalização dos serviços públicos de água e esgotamento sanitário nos contratos vigentes, 
o que equivale a um pedido de extensão de prazo. A Sanepar propôs a extensão dos prazos até 
2048, alinhando-os ao prazo mais longo da cidade de Curitiba." Márcia explicou a razão para 
tal solicitação: o alinhamento dos prazos contratuais pode resultar em significativos benefícios
para o Paraná. Ela enfatizou que, sem esse alinhamento, a tarifa da Sanepar poderia aumentar 
para 9,08 reais por metro cúbico até 2048. Porém, com o alinhamento dos prazos, a tarifa 
poderia ser reduzida em até 24% até o mesmo ano. A Secretária Geral também destacou que, 
caso a proposta não seja aceita, o Estado perderia a chance de atrair investimentos no valor de 
4 bilhões de reais. Márcia argumentou que a questão do alinhamento de prazos é muito 
importante, destacando a importância da cooperação entre municípios maiores e menores. Ela 
ressaltou que os municípios menores enfrentam problemas de saúde devido à ausência de 
saneamento básico, e a universalização dos serviços traria benefícios à saúde pública. A 
Secretária Geral enfatizou que o subsídio cruzado entre os municípios contribuirá para o
alcance das metas, e a falta de alinhamento dos prazos poderia prejudicar o Estado a longo 
prazo. 
 
Com base em todas essas considerações, a Secretária Geral Márcia Amorim propôs a votação, 
solicitando que os prefeitos ou representantes que não concordassem com a proposta se 
manifestassem. Os representantes dos municípios de Pato Branco e de Coronel Domingos 
Soares se opuseram à extensão de prazo, sendo seus votos registrado na presente ata. A 
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Secretária Geral, Márcia Amorim enfatizou que, apesar destes dois votos contrários, a 
proposta foi aprovada pela maioria dos Municípios presentes, incluindo também a 
participação dos municípios da modalidade virtual. Dessa forma, a extensão de prazo foi 
aprovada por maioria de votos dos Municípios integrantes da MRAE-3. (Resolução em anexo 
a esta ata). 
 
A Assembleia continuou com a apresentação do terceiro item de pauta. O terceiro item dizia 
respeito à instauração do processo para a escolha de membros do Conselho Participativo. Esse 
tópico estava voltado para a organização interna das Microrregiões, visando cumprir a Lei 
Complementar 237 de 2021 e fortalecer o papel das Microrregiões nas discussões sobre a 
universalização dos serviços de água e esgotamento sanitário. A Secretária Geral das 
Microrregiões, Márcia de Oliveira de Amorim, explicou que o Conselho Participativo é um 
órgão de controle social permanente e independente. Ele é composto por onze representantes 
da sociedade civil, sendo seis deles eleitos pelo Colegiado Microrregional e cinco pela
Assembleia Legislativa. Os representantes do Colegiado Microrregional serão escolhidos com 
base em um edital a ser publicado pela Secretaria Geral das Microrregiões. Márcia ressaltou 
que, diferente das outras pautas, os assuntos relativos ao Conselho Participativo não foram 
levados para audiência pública, uma vez que eram considerados administrativos. Ela pediu a 
opinião dos prefeitos e dos representantes dos municípios sobre a instauração desse processo, 
lembrando também que o Comitê Técnico já havia analisado e aprovado toda a proposta 
apresentada. Não havendo solicitações de palavra o processo de instauração para o Conselho 
Participativo das Microrregiões foi colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade. 
  
Na sequência Márcia de Oliveira de Amorim agradeceu a todos pela paciência e colaboração 
e destacou que todas as deliberações feitas neste dia refletem um avanço significativo nas 
questões de Saneamento no Estado do Paraná. 
 
Em seguida Eduardo Pimentel aproveitou a oportunidade para expressar seu agradecimento 
aos presentes, enfatizando o compromisso do Governo com o suporte técnico e financeiro aos 
municípios. 
 
Ao final, a Secretária Geral da MRAE-3, Márcia de Oliveira de Amorim convidou a todos a 
participar do evento "Cidade e Saneamento" no período da tarde. Ela agradeceu à equipe que 
organizou o evento e mencionou todos os colaboradores envolvidos estendendo seu 
reconhecimento. 
 
Não havendo mais nada a ser tratado, a Secretária-Geral declarou encerrada a reunião.  
 
Eu, Márcia de Oliveira de Amorim, como Secretária-Geral de Água e Esgotamento Sanitário 
do Oeste (MRAE-3), atesto e assino esta ata. 
 
 
 

Márcia de Oliveira de Amorim 
Secretária Geral das Microrregiões de Água e de Esgotamento Sanitário do Estado do Paraná 
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MUNICÍPIO MRAE PREFEITO VICE REPRESENTANTE
PRESENTES NA

ASSEMBLÉIA

CONVIDADOS - PREFEITOS E TÉCNICOS - 399 MUNICÍPIOS

COAP - RELATÓRIO DE PRESENÇA

EVENTO DIA: TERÇA-FEIRA, 10/10 - 09H

LOCAL: CURITIBA - CANAL DA MÚSICA

SECID - FÓRUM ESTADUAL - FUNDOMUNICIPAL DE SANEAMENTO

IGUATU 3 VLADEMIR ANTONIO BARELLA FRANCISCO SANTOS GANDRA SIM

INAJÁ 3 CLEBER GERALDO DA SILVA MARCOS ANTONIO VALÉRIO SIM

IRETAMA 3 SAME SAAB PEDRO BODNAR JOSÉ LUCAS TOSCANO AGGIO SIM

ITAIPULÂNDIA 3 CLEIDE INÊS GRIEBELER PRATES LINDOLFO MARTINS RUI WELLINGTON AMES SOARES SIM

ITAPEJARA D'OESTE 3 VILMAR SCHMOLLER MARCIO ELIEL DOS SANTOS ONLINE SIM

ITAÚNA DO SUL 3 GILSON JOSÉ DE GOIS
GUSTAVO HENRIQUE DA SILVA

SANTOS NARCISO
SIM

JANIÓPOLIS 3 ISMAEL JOSE DEZANOSKI EIDES GUEDES SIM

JAPURÁ 3 ADRIANA CRISTINA POLIZER RAFAEL VALIM REIS ROBERTO VALENTIM SIM

JARDIM OLINDA 3 (A) LUCIMAR DE SOUZA MORAIS
WEVERTON JOSE DOS SANTOS

LIMA
SIM

JESUÍTAS 3
EDICARLOS GRIZOTTO DE

OLIVEIRA
- SIM

JURANDA 3 LEILA MIOTTO AMADEI JOELMA DAMASCENO DEMENECK LUAN MEDEIROS SIM

JUSSARA 3 ROBISON PEDROSO DA SILVA SIMÃO FERREIRA VALTER LUIZ BOSSA SIM

LINDOESTE 3 SILVIO DE SOUZA DAVID PEREIRA DE ANDRADE DENISE SIM

LOBATO 3 FABIO CHICAROLI MILTON KASUYUKI INOUE SIM

LUIZIANA 3 WILSON ANTONIO TURECK MARCIO FIN SIM

MANDAGUAÇU 3 MAURICIO APARECIDO DA SILVA GILMAR CADAMURO ADALBERTO FERRACINI SIM

MANDAGUARI 3
IVONÉIA DE ANDRADE

APARECIDO FURTADO
JOÃO JORGE MARQUES SIM

MANFRINÓPOLIS 3
ILENA DE FATIMA PEGORARO

OLIVEIRA
TAISLLER GUIMARÃES DA SILVA ONLINE SIM

MANGUEIRINHA 3 ELIDIO ZIMERMAN DE MORAES LEANDRO DORINI SIM

MARECHAL CÂNDIDO RONDON 3 MARCIO ANDREI RAUBER ILARIO HOFSTAETTER LUCAS SIM

MARIALVA 3 VICTOR CELSO MARTINI KATIA REGINA GALLO FELTRIN JOÃO VITOR SIM

MARIÓPOLIS 3 MARIO EDUARDO LOPES PAULEK
SOLANGE DE FATIMA PRESSANTO

BELLAN
SIM

MARIPÁ 3 RODRIGO ANDRÉ SCHANOSKI JANAINA MULLER GERALDI ONLINE SIM

MARMELEIRO 3 PAULO JAIR PILATI GIOVANI TOLOTTI CELSO PEDRO SCOLARI SIM

MATELÂNDIA 3 MAXIMINO PIETROBON ROZANI MARCOLIN BOLZON SIM

MATO RICO 3 EDELIR DE JESUS RIBEIRO DA SILVA INEZ GONÇALVES DE ABREU BRUNO BINI SIM

MERCEDES 3 LAERTON WEBER ALEXANDRE GRAUNKE EDSON KNAUL SIM

MOREIRA SALES 3 RAFAEL BRITO DO PRADO GENESIO DOS SANTOS MARIO SIM

MUNHOZ DE MELLO 3 MARCONDES ARAÚJO DA COSTA BRUNO DEYVISON ARAÚJO SIM

NOVA ALIANÇA DO IVAÍ 3 ULISSES DE SOUZA - JAIME MOURA SIM

NOVA AURORA 3
JOSÉ APARECIDO DE PAULA E

SOUZA

LUCINEIA DE OLIVEIRA ADEVENTE

FERREIRA DA SILVA
CLAUDINEI PEREIRA SIM

NOVA CANTU 3 AIRTON ANTONIO AGNOLIN OSNI ADEMIR FONTANA SIM

NOVA ESPERANÇA DO SUDOESTE 3 JAIME DA SILVA STANG CLOVIS FERNANDES SIM

NOVA OLÍMPIA 3 LUIZ LAZARO SORVOS JOÃO CARLOS MORETO RAMOS ONLINE SIM

NOVA PRATA DO IGUAÇU 3 SERGIO FAUST ODAIR PEZ ADROALDO ONORIO SIM

NOVA SANTA ROSA 3 NORBERTO PINZ NOEDI MAX HARDT SUELI APARECIDA HEY SIM

OURIZONA 3 MANOEL RODRIGO AMADO PAULO SERGIO MULATI OSVALDO MAGI SIM
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